



CÁMARA COLOMBIANA
DE LA INFRAESTRUCTURA
POR UNA COLOMBIA UNIDA

JUNIO 2022

ANÁLISIS ECONÓMICO

PANORAMA DE LA ECONOMÍA COLOMBIANA



PANORAMA DE LA ECONOMÍA COLOMBIANA

La economía global sufre aún las consecuencias generadas por la pandemia y por la crisis geopolítica causada por el conflicto entre Rusia y Ucrania. Por esta razón, los gobiernos deben tomar decisiones contracíclicas que eviten una recesión y desmejoren las condiciones económicas de sus países.

Sumado a lo anterior, en días recientes, la FED de Estados Unidos anunció un aumento de 0,75 % en sus tasas de interés situándola como la más alta registrada desde el año 1994, esto como medida para frenar la creciente inflación, exactamente de 8,6 % para el mes de mayo. Esta situación puede afectar de manera significativa el flujo de divisas que llegan a nuestro país, puesto que resulta más atractivo para un inversionista invertir en un país como EE.UU., haciendo que la oferta de dólares en Colombia disminuya y cause más presiones a la depreciación del peso.

Existe una gran diversidad de bienes que son importados y necesarios para el mercado nacional, dentro de los que también se encuentran insumos y materias primas requeridas por la industria de la construcción. Este tipo de productos están condicionados por la tasa representativa del mercado, factor que determina su precio, y por ende, las presiones cambiarias que se generan por factores económicos internacionales los afectan, impactando nuestro sector y, puntualmente, los costos asociados a los proyectos.

Las variaciones del tipo de cambio en el país han mostrado una tendencia al alza, de manera paulatina, alcanzando en el último mes una depreciación de 6,38 %, y para el día 22 de junio de 2022, un dólar equivalía a \$4017,6 pesos, situación que encarece la economía del país y causa más presiones inflacionarias para los productos que aquí se comercializan. Lo anterior, independientemente, si los bienes se producen, son importados, o dependen de insumos extranjeros.



► Análisis económico

Por otro lado, los planes de reactivación económica han generado un crecimiento económico bastante superior al nivel promedio de los años anteriores, pero se espera que para el año 2023 retorne a su senda de crecimiento proyectada, alrededor de 3,2 %, apalancada principalmente, por la inversión en maquinaria y equipo, las exportaciones no tradicionales y servicios (ej: turismo) y, planteando como eje fundamental la infraestructura.

Sumado a lo anterior, el Marco Fiscal de Mediano Plazo 2022 (MFMP), presentado recientemente por el Ministro de Hacienda y Crédito Público, estima que la construcción y la minería sean los sectores de mayor crecimiento en el mediano plazo.

Asimismo, el MFMP destaca que la inversión en infraestructura continuará siendo un factor clave para dinamizar el crecimiento económico, entre otras cosas, porque este sector cuenta con un efecto multiplicador de 2,26, es decir, que por cada peso que se invierte, se generan 2,26 pesos en la economía, apalancado principalmente, por los programas 4G, 5G y Nuevo Compromiso por el Futuro de Colombia.

De igual forma, el cambio de gobierno jugará un papel fundamental en el funcionamiento financiero de Colombia, así como las perspectivas que tienen los mercados e inversionistas internacionales sobre la economía de nuestro país, puesto que para el

2,26
PESOS

ES LO QUE GENERA CADA PESO INVERTIDO EN INFRAESTRUCTURA, SIENDO UN FACTOR CLAVE PARA DINAMIZAR EL CRECIMIENTO ECONÓMICO.

año 2021 el déficit fiscal se situó en 7,1 % del PIB (menor a las proyecciones de 8,6 %), y se estima que para el año 2022 sea de 5,6 %, como consecuencia de un recaudo fiscal más alto y el pago de \$14,2 billones del déficit del Fondo de Estabilización de los Precios de los Combustibles.

Otro rubro fundamental que deberá afrontar el nuevo gobierno será la disminución de la deuda pública que, para el año 2021 se ubicó en 60,8 % del total del PIB, teniendo como ancla 55 % del PIB, situación que generaría más confianza en la economía y atraería más inversionistas. Asimismo, el nuevo MFMP plantea que para 2023 la deuda se ubicará en 56,5 %, más bajo que el valor proyectado inicialmente de 60,5 %.

Por último, los retos que tendrá el gobierno entrante del presidente Gustavo Petro serán enormes: fortalecer las condiciones económicas, mejorar las perspectivas a nivel internacional para recuperar el grado de inversión del país que se perdió en años pasados y, atraer mayor inversión extranjera directa para que a través de esa vía se apalancue la economía nacional, se ajuste el déficit de la balanza de pagos y se estabilice la depreciación del peso colombiano.

